

Pays-Haut: la biodiversité vaut bien une Trame

Il y a un an, l'Agence d'urbanisme et de développement durable de Lorraine Nord (Agape) présentait son projet d'élaboration de Trame verte et bleue locale. De quoi s'agit-il ? Petit rappel.

Qu'est-ce que la Trame verte et bleue ?

Il s'agit d'une carte qui identifie les réservoirs de biodiversité (haies, mares, prairies permanentes, vergers, fossés...) et les corridors écologiques, c'est-à-dire les couloirs de déplacement des espèces animales. L'Agence d'urbanisme travaille sur cette carte depuis 2014 et devrait la rendre opérationnelle à la fin 2017.

À qui est-elle destinée ?

Aux élus locaux. Cette carte leur permettra notamment de connaître les axes de déplacements de la faune, de préserver ou de mettre en valeur leur patrimoine vert. « Le moindre espace est du patrimoine potentiel », précise d'ailleurs Lionel Boudart, maire de Baslieux, vice-président de Terre de Lorraine du Longuyonnais et élu référent pour la TVB. Cette TVB pourra également

être prise en compte dans l'élaboration des plans locaux ou intercommunaux d'urbanisme.

Quel est son périmètre ?

Celui de l'Agence d'urbanisme, c'est-à-dire tout le Nord lorrain, du Jarnisy aux frontières belge et luxembourgeoise, en passant par une partie de la Meuse et de la Moselle. Des partenaires de territoires voisins sont aussi invités à apporter leurs connaissances, car « dans ses déplacements, la faune ne s'arrête pas à nos frontières ! », plaisante Julien Schmitz, chargé de projet TVB à l'Agape.

Qui finance le projet ?

Le budget prévisionnel sur 3 ans est fixé à 66 000 €. Quatre financeurs (l'Europe via le Feder, la Région Grand Est, l'Agence de l'eau Rhin-Meuse et la Dreal) participent à

hauteur de 44 000 €.

Quelle a été la première phase du projet ?

Regrouper des données cartographiques intercommunales, les superposer avec d'autres, et ainsi constituer une carte plus vaste, avec davantage d'informations concernant les corridors écologiques.

Et la deuxième ?

Elle démarre maintenant par des rencontres, sur les terrains, avec les élus et les partenaires techniques (associations de chasse, de protection de la nature, Conservatoire des espaces naturels...). L'objectif est d'échanger avec celles et ceux qui connaissent bien la faune et la flore locales, et de vérifier si les données cartographiques sont justes. « Les cartes ne font pas de différences entre une mare et un bassin de rétention



Visite de terrain, hier, entre Mont-Bonvillers et Mairy-Mainville, pour l'Agape et Lionel Boudart, élu référent pour la Trame verte et bleue. Photo RL

par exemple, explique Julien Schmitz. À nous de le faire et de corriger si nécessaire. »

Une grande réunion, qui se veut mobilisatrice, est prévue le

30 novembre à Longlaville avec l'ensemble des élus concernés par la TVB.

Ludovic Behrlé.